

2024-05-29

Santiago Taboada busca superar a AMLO, Ebrard y Sheinbaum en votos

Autor: Gaspar Vela

Género: Nota Informativa

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/santiago-taboada-busca-superar-votos-amlo-ebrard-sheinbaum>

En el cuarto de guerra de Santiago Taboada lo tienen claro. El objetivo para este dos de junio es obtener dos millones 800 mil votos. Esa es la cifra mágica con la que el triunfo del candidato a la Jefatura de Gobierno del bloque opositor será contundente, y no dejará espacio a impugnaciones en tribunales. La clave - consideran - serán los votantes de la alcaldía Iztapalapa, una de las demarcaciones en las que el panista acentuó su campaña proselitista.

Dicha cantidad de sufragios es mayor a la que obtuvieron en las elecciones a la Jefatura de Gobierno Andrés Manuel López Obrador en el 2000; Marcelo Ebrard en el 2006; y Claudia Sheinbaum - la actual candidata presidencial de la Cuarta Transformación - en el 2018.

En entrevista para MILENIO, Federico Döring, coordinador de la campaña de Taboada Cortina, señaló que, en un escenario de participación ciudadana de entre 70 y 71 por ciento, dos millones 800 mil votos son suficientes para obtener un triunfo contundente el próximo domingo.

"Sí, y esa (cifra) coincide con las proyecciones de la inteligencia artificial que creen que con 2.8 (millones) ya se ganó la ciudad. Nosotros tenemos esa cifra estimada en una participación que llegue al 70 o 71 por ciento.

"Sería la cifra ideal, la cifra mágica, con la cual ya Clara (Burgada) no tiene necesidad de ir a tribunales y hacer el ridículo, ya sería un factor contundente, la legislación establece que un triunfo por más de cinco puntos porcentuales, para efectos prácticos no es litigable", expuso.

De acuerdo con el historial de elecciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), las elecciones locales de 2018 en la capital del país, registraron una participación de 70.44 por ciento, el porcentaje más alto desde el 2000.

Según el Sistema de Consulta Estadística de Resultados del IECM, Miguel Ángel Mancera es quien mayor número de votos ha conseguido en las elecciones a la Jefatura de Gobierno desde el 2000, al obtener tres millones 32 mil 38 sufragios en el 2012, es decir, un porcentaje de 63.58%.

Le siguen Claudia Sheinbaum, quien en el 2018 logró dos millones 539 mil 356 votos, cifra que representó el 47.08% de las preferencias electorales, y Marcelo Ebrard con dos millones 213 mil 969 sufragios, igual al 46.37 por ciento, en el 2012.

Hace 24 años, el tabasqueño Andrés Manuel López Obrador ganó la elección a la Jefatura de Gobierno del entonces Distrito Federal con un millón 674 mil 966 votos, lo que significó un 38.32 por ciento de las preferencias electorales.

Iztapalapa será clave

El también coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso de la CdMx, expuso que el voto en Iztapalapa, la alcaldía más visitada por Santiago Taboada en la precampaña y campaña -, será definitivo para el triunfo del abanderado del PAN, PRI y PRD. Destacó que esperan conseguir al menos 300 mil votos en dicha demarcación.

"Él ha estado mucho en Iztapalapa, mucho en GAM (Gustavo A. Madero) que son las más grandes y mucho en Álvaro Obregón, ha tenido mucha presencia en las tres más grandes, pero particularmente en Iztapalapa ha tenido muchísimo avance, el ambiente electoral en Iztapalapa es completamente distinto, por eso se está quejando Morena de supuestas anomalías en Iztapalapa", expuso.

-¿Cuántos votos prevén obtener en Iztapalapa para Taboada? Se le preguntó.

"No menos de 300 mil votos.. es el piso... Lo que es relevante es Iztapalapa porque es donde más ha ido y donde se está cerrando la contienda. Aleida (Alavez) va a estar abajo de 400 mil, nosotros vamos a estar mínimo en 300 mil, no van a volver a sacar los votos que tenían históricamente en Iztapalapa, ellos apostaban que iban a tener en Iztapalapa arriba de 500 mil votos, ahora van a tener un problema bastante severo y eso va a ser parte de los escenarios definitorios", respondió.

Döring añadió que otra de las alcaldías que podrán inclinar la balanza este domingo será la Gustavo A. Madero - la segunda demarcación con más votantes en la capital con un millón 50 mil personas inscritas en la lista nominal -, donde el ex alcalde de Benito Juárez efectuó más de 10 actos públicos en esta campaña.

Consideró que la ruptura interna que hay en Morena en esa alcaldía, es un factor que jugará a favor de Santiago Taboada y de Maricela Gastelu, candidata del bloque opositor a la alcaldía.

"En GAM nos quedamos a menos de dos dígitos la vez pasada, a cinco puntos, entonces también hay muchas condiciones con la ruptura interna para remontarlo", apuntó.

CHZ